
 

 

Kurzbericht aus der Gemeinderatssitzung vom 14.06.2022: 

Bekanntgabe nichtöffentlich gefasster Beschlüsse 
Die Stelle der U3-Gruppenleitung in der Kita Kirchberg konnte für 1. September 2022 
mit Frau Christine Codan (künftig Weggler) aus Balzheim neu besetzt werden. 
 
Jahresrechnung 2019 – Feststellungsbeschluss 
Der Gemeinderat stellt die Jahresrechnung 2019 der Gemeinde Kirchberg an der Iller 
gemäß § 95 Abs. 2 der Gemeindeordnung für Baden-Württemberg (GemO) wie folgt 
fest: 

 

Kredite:  
  Anfangsbestand (Stand 01.01.2019) 1.472.480 € 
  Neuaufnahmen 0 € 
  Tilgungen 146.067 € 
  Stand 31.12.2019 1.326.413 € 
  Pro Kopf (2.115 Einwohner) 626,95 € 
 
Den über- und außerplanmäßigen Ausgaben wird gemäß § 84 Abs. 1 der  
Gemeindeordnung zugestimmt. 

Kindertagesstätten-Gebühren – Anpassung für das Kindergartenjahr 2022/2023 
Wie jedes Jahr steht die Überprüfung und ggf. Anpassung der Kindergartengebühren 
für das kommende Kindergartenjahr an. Die 5 Bausteine 25 Std. – 30 Std. – 35 Std. 
– 45 Std. – Feriengruppe sollen weiterhin so bestehen bleiben. Ebenso festhalten 
wollen wir an der bisherigen Sozialstaffel mit 83% bei 2 Kindern, 65% bei 3 Kindern 
und 48% bei 4 oder mehr Kindern. Der Kostendeckungsgrad der Elternbeiträge an 
den gesamten Kindergartenkosten betragen im Jahre 2021 ca. 10,3%. Für 2022 soll 



 

 

der Kostendeckungsgrad etwa 12,4 % betragen. Theoretischer Zielwert sollten hier 
20% sein, in der Praxis versucht man die 15% anzustreben. Für das kommende 
Kindergartenjahr ist eine Erhöhung um ca. 5% (gerundet auf volle EURO) aller Tarife 
vorgesehen. Dies gilt auch für die Feriengruppe. Der vorgestellten 
Beitragsanpassung und Satzungsänderung (siehe separate Veröffentlichung in 
diesem Mitteilungsblatt) für das Kindergartenjahr 2022/2023 wird zugestimmt. 
 
Verlässliche Grundschule – Festlegung Elternbeiträge für das Schuljahr 
2022/2023 
Die Beiträge für die verlässliche Grundschule jährlich überprüft und ggfs. angepasst 
werden. Dies wurde auch so vom Gemeinderat am 23.03.2021 beschlossen. Im 
aktuellen Schuljahr sind 21 Kinder angemeldet und es wurden 7 Zehnerkarten 
verkauft. Die Verwaltung schlägt eine Erhöhung um ca. 6,7% vor. Um den Eltern 
entgegen zu kommen wird die Abbuchung der 11 Beiträge auch umgestellt. Bisher 
wurde September bis Dezember am 01.11. abgebucht und der übrige Beitrag für 7 
Monate auf einmal. Künftig soll der zweite Teil dann aufgeteilt werden: Januar bis 
April (01.03.) und Mai bis Juli (01.06.). Auf Antrag aus dem Gremium heraus, wurde 
eine Erhöhung auf je 33 EUR vorgeschlagen. Die Verwaltung hatte je eine Erhöhung 
von 30 EUR auf 32 EUR vorgeschlagen. Begründet wird dies mit der weiter 
überproportionalen Kostenunterdeckung in diesem Bereich. 
 
Dies ergibt folgende Beiträge für das Schuljahr 22/23: 
 
Monatlicher Beitrag: 30,- €  erhöht auf  33,- € 
10-Karte:   30,- € erhöht auf  33,- € 
 
Der Vorsitzende weist noch darauf hin, dass aus heutiger Sicht das Personal für die 
Frühbetreuung ab September 2022 trotz wochenlanger Ausschreibung noch nicht 
sichergestellt ist. Im schlimmsten Falle kann diese nicht mehr angeboten werden. 
 
Aufnahme eines Kredites 
Im Haushaltsplan 2022 ist die Aufnahme eines Kredites in Höhe von 610 T€ 
vorgesehen. Das Landratsamt Biberach als Rechtsaufsichtsbehörde hat die 
Haushaltssatzung mit Kreditaufnahme genehmigt. Aufgrund diverser 
Schlusszahlungen als auch anstehenden Projekten muss diese Kreditermächtigung 
zur Sicherung der Liquidität bis zu einer Höhe von mindestens 300 T€ ausgeschöpft 
werden. Die Verwaltung wird das Weitere veranlassen. 
 
Protokollangelegenheiten 
Das öffentliche Protokoll vom 17.05.2022 wird genehmigt. 
 
Bekanntgaben und Sonstiges 
 
Der Vorsitzende gibt folgendes bekannt: 
 
Grundschule 
In den Pfingstferien wurden die 4 Dachfenster der Umkleiden bzw. Toiletten saniert. 
 
Finkenstraße 
Die Lieferung/Montage der Straßenlampen in der Finkenstraße wurde von der 
ausführenden Firma für Anfang Juli avisiert. 



 

 

Geschwindigkeitsmessung 
Bei der Geschwindigkeitsmessung mit dem kommunalen Gerät wurden im 
Altkellmünzer Weg (50 km/h erlaubt) bei knapp 7% eine 
Geschwindigkeitsüberschreitung festgestellt. 
 
Aus dem Gremium heraus: 
 
Von zwei Mitgliedern wurden Fragen zur Straßenbeleuchtung gestellt. Der 
Vorsitzende wird dies prüfen lassen. 
 
Von einem weiteren Mitglied wurde auf private (Rechtswidrige) Verkehrsschilder in 
der Riemengasse bzw. auf ein Schlagloch im Gässele hingewiesen. 
Der Vorsitzende wird das Nötige veranlassen. 
 
Ein Mitglied erkundigt sich, seit wann die Ortseingangstafel von Erolzheim 
herkommend fehle. 
Der Vorsitzende wird dies prüfen lassen. 
 
Bürgerfrageviertelstunde 
Zwei Mitglieder des Kindergarten-Elternbeirates erkundigten sich zum Kindergarten-

Anmeldeverfahren 22/23 und zu zeitnahen Lösungsansätzen der Gemeinde 
bezüglich der Ausweitung des Kinderbetreuungsangebotes. Der Vorsitzende 
erläuterte den Sachstand ausführlich und verweist auf den gemeinsamen 
Gesprächstermin aller Beteiligten, inklusive Kiga-Elternbeirat, Anfang Juli. 

 

 


